

ESTRATEGIA TERRITORIAL DE NAVARRA

APORTACIÓN EN LA FICHA COMARCAL DE LARRAUN-LEITZALDEA:

En el apartado **FORTALEZAS** se debería incluir:

- Conocimiento generalizado y gran apego al euskara.
- Recursos naturales importantes para un desarrollo sostenible.

Se hace referencia a “municipios con mayor capacidad tractora y contribución al **policentrismo**”: Sería conveniente transitar de un modelo policentrista a otro descentralizado, para evitar reiterar en inercias que ocasionan desequilibrios y hace peligrar la subsistencia de los municipios más pequeños. Por lo tanto, se propone retirar esa referencia al policentrismo y a los municipios tractores.

En el apartado **RETOS**:

- Eliminar el primero de ellos “Reforzar el papel de rótula de Irurtzun con la Comarca de Sakana”. Irurtzun no forma parte de nuestra comarca, por lo que deberá determinarse un reto propio a nuestra comarca, que efectivamente refuerce la vinculación con Sakana, pero desde el punto de vista de reto comarcal, debería concretarse algo referente a nuestro entorno territorial y no hacer referencia a un municipio externo a nuestra comarca.

En cuanto a las **PROPUESTAS DE INTERVENCIÓN**. Añadir:

- Estudio de las necesidades de cuidados en la comarca, con especial atención a los factores de envejecimiento y dispersión de la población.
- Fomento del euskara, como instrumento cohesionador y también como elemento de desarrollo económico y turístico.
- En lugar de “estudio sobre necesidades de vivienda pública en propiedad y alquiler”, “PROMOCIÓN de vivienda pública en propiedad y alquiler”.